

Eidgenössisches Departement für
Umwelt, Verkehr, Energie und
Kommunikation UVEK
Herr Bundesrat Albert Rösti
3003 Bern

per Mail an:
andreas.haselbacher@bfe.admin.ch

Bern, 7. September 2023

Verpflichtungskredit für das Forschungsförderinstrument SWEETER: Vernehmlassung

Sehr geehrter Herr Bundesrat

Besten Dank für die Einladung zur oben erwähnten Vernehmlassung. Der Schweizerische Gewerkschaftsbund (SGB) nimmt dazu im Folgenden gerne Stellung.

Der SGB befürwortet die unter dem neuen Dach "SWEETER" vorgesehene Weiterentwicklung und Weiterführung des laufenden Forschungsprogramms "SWEET" zu Energie- und Klimafragen. Auch den dafür vorgesehenen zusätzlichen Verpflichtungskredit von 136 Millionen Franken für die Periode 2025-2036 können wir entsprechend unterstützen.

SWEET beziehungsweise SWEETER ist ein wichtiges Förderinstrument, das einen bedeutsamen Beitrag zum Erreichen der Ziele der Energiestrategie 2050 sowie der langfristigen Klimastrategie der Schweiz beitragen kann und muss.

Was die spezifischen Forschungsthemen des Programms betrifft, erscheint uns die Erweiterung "auf neue, dringende Fragen zur Energieversorgungssicherheit der Schweiz, insbesondere in Bezug auf die Sommer-Winterthematik (Speicherung), sowie zur Dekarbonisierung der Wirtschaft" (so die Ausführungen im erläuternden Bericht) sowohl naheliegend als auch unerlässlich. Wichtig ist unseres Erachtens aber auch die erwähnte "wesentliche Beteiligung der Sozial- und Geisteswissenschaften". Dieser Einbezug ist allerdings nicht nur deshalb wichtig, damit – wie im Bericht ausgeführt – "die Resultate von der Gesellschaft getragen werden und im Markt Wirkung erzielen", sondern in einer übergeordneten Betrachtungsweise, damit die Umsetzung der Energie- und Klimastrategie im Sinne eines "gerechten Übergangs" (siehe unter anderem das Pariser Abkommen) und damit zum Wohle sämtlicher Bevölkerungsschichten und insbesondere der Arbeitnehmenden geschehen kann.

In diesem Sinne hoffen wir auf die Berücksichtigung unserer Stellungnahme und danken Ihnen im Voraus herzlich.

Freundliche Grüsse

SCHWEIZERISCHER GEWERKSCHAFTSBUND



Pierre-Yves Maillard
Präsident



Reto Wyss
Zentralsekretär